

PENGARUH RASIO *LEVERAGE* DAN RASIO AKTIVITAS TERHADAP RASIO PROFITABILITAS PADA PT.INDOSAT Tbk

Enjang Abdul Jabar, SE ¹
2402313068@fekon.uniga.ac.id

Dr. Hj. Tinneke Hermina, S.T., M.Si ²
tinneke.hermina@uniga.ac.id

Marti Dewi Ungkari, S.E., M.Si ³
marti.ungkari@uniga.ac.id

ABSTRAK

“Pengaruh Rasio Leverage dan Rasio Aktivitas Terhadap Rasio Profitabilitas Pada PT. Indosat Tbk”. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui bagaimana rasio leverage, rasio aktivitas dan rasio profitabilitas tahun 2010 sampai dengan 2015 serta untuk mengetahui pengaruh rasio leverage dan rasio aktivitas terhadap profitabilitas. Peneliti menggunakan data sekunder, dari annual report PT. Indosat Tbk tahun 2010-2015.

Metode yang digunakan pada penelitian ini adalah metode asosiatif. Teknik pengumpulan data dilakukan dengan studi kepustakaan dan dokumentasi. Teknik pengolahan data dilakukan dengan menggunakan analisis regresi berganda, uji t dan uji F.

Berdasarkan hasil uji t, rasio leverage dan rasio aktivitas berpengaruh tidak signifikan terhadap profitabilitas, hasil uji F, menunjukkan bahwa model penelitian tidak fit.

Kata kunci: rasio *leverage*, rasio aktivitas dan rasio profitabilitas

ABSTRACT

Influence of Leverage Ratio and Activity Ratio To Profitability Ratio At PT. Indosat Tbk ”. The purpose of this study was to determine how the leverage ratio, activity ratio and profitability ratio of 2010 to 2015 as well as to determine the effect of the leverage ratio and activity ratio on profitability. Researchers use secondary data, from annual report PT. Indosat Tbk in 2010-2015.

The method used in this research is associative method. Data collected by literature study and documentation. Data processing technique is done by using multiple regression analysis, t test and F test.

Based on t test result, leverage ratio and activity ratio have no significant effect on profitability, F test result, show that research model is not fit.

“Keywords: leverage ratio, activity ratio and profitability ratio”

1. PENDAHULUAN

Manajemen yaitu suatu ilmu yang terus maju dan berkembang hingga saat ini, ilmu manajemen ini akan memberikan pengetahuan mengenai cara mengelola dan mengatur sumber daya perusahaan hingga memecahkan berbagai masalah yang ada didalam perusahaan.. Menurut (Robbins dan Coutlter, 2010:7) “Manajemen ialah sebuah kegiatan atau aktivitas kerja yang melibatkan koordinasi dan pengontrolan pada suatu pekerjaan orang lain, sehingga pekerjaan dapat diselesaikan dengan cara yang efektif dan efisien”.

Ilmu manajemen ini banyak digunakan dalam sebuah perusahaan salah satunya yaitu dalam manajemen keuangan, manajemen keuangan yaitu segala sesuatu yang berkaitan dengan masalah keuangan didalam sebuah organisasi atau perusahaan. kata Horne. (2012:2) “Manajemen keuangan merupakan kegiatan yang memiliki kaitanya dengan pendapatan atau perolehan aset pendanaan dan manajemen aset yang didasari dengan beberapa tujuan umum”.

Secara umum ada enam indikator pengukur kinerja keuangan, akan tetapi disini peneliti hanya menggunakan tiga indikator saja ialah *leverage ratio activity ratio and profitability ratio*.

Tabel DER,TATO,ROA

Tahun	(DER) (%)	(TATO) (kali/tahun)	(ROA) (%)
2010	194	0.37	1
2011	177	0.39	2
2012	185	0.41	1
2013	230	0.44	-5
2014	275	0.45	-3
2015	318	0.48	-2

Dilihat dari tabel diatas pada tahun 2011 sampai tahun 2015 ROA mengalami penurunan yang cukup signifikan itu dikarenakan hutangnya terus meningkat. hutang meningkat itu dikarenakan pihak perusahaan terus menerus ngehutang pada pihak luar karena modalnya masih kurang. maka otomatis ROA perusahaanpun menurun karena dipakai untuk membayar sebagian hutangnya kepada pihak luar.

Hal ini tidak sesuai dengan teori yang dikemukakan oleh Harahap (2010:305) bahwa ROA itu harus naik karena apabila nilai ROA semakin besar maka perusahaan akan meraih laba atau profit.

Dari uraian latar belakang di atas maka penulis tertarik untuk melakukan penelitian dengan judul **“Pengaruh Rasio *Leverage* dan Rasio Aktivitas Terhadap Rasio Profitabilitas Pada PT. Indosat Tbk”**.

2. TINJAUAN PUSTAKA

“Pengertian Laporan Keuangan”

“Laporan keuangan adalah sebuah penjelasan yang menggambarkan keadaan keuangan suatu organisasi atau perusahaan, dan penjelasan tersebut bisa dijadikan untuk sebuah gambaran kemampuan atau kekuatan keuangan suatu organisasi atau perusahaan tersebut”. (Fahmi,2011:2)

“Kinerja Keuangan”

“Kata Rudianto” (2013:189) “hasil atau prestasi yang telah dicapai oleh manajemen perusahaan dalam menjalankan fungsinya mengelola asset perusahaan secara efektif selama periode tertentu”.

“Rasio Keuangan”

“Menurut Harahap (2013:297)” “angka yang diperoleh dari hasil perbandingan dari suatu pos laporan keuangan dengan pos lainya yang mempunyai hubungan relevan dan signifikan”.

Hubungan Antar Variabel Penelitian

“Pengaruh Rasio *Leverage* Terhadap Rasio Profitabilitas”

Prastowo, (2015;79). “semakin tinggi nilai DER menandakan bahwa semakin banyak utang perusahaan yang harus dibayar kepada kreditor. tingginya tingkat utang perusahaan akan membuat laba menurun. hal ini disebabkan karena semakin tinggi tingkat utang, beban perusahaan akan semakin besar dan mengurangi laba yang diperoleh dari hasil penjualan”.

“Pengaruh Rasio Aktivitas Terhadap Rasio Profitabilitas”

“*Total Asset Turn Over*(TATO) rasio ini digunakan untuk mengukur perputaran semua aktiva yang dimiliki perusahaan dan mengukur berapa jumlah penjualan yang diperoleh dari tiap rupiah aktiva. semakin cepat perputaran asset yang dialami perusahaan semakin cepat peningkatan laba yang dihasilkan”. (Kasmir, 2015 :185).

3.METODE PENELITIAN

Menggunakan metode asosiatif. Sugiyono (2012:36) “Metode asosiatif yakni metode yang dipakai guna melihat antara hubungan dua atau lebih variabel”. Hubungan yang dimaksud adalah kausal, dimana hubungan kausal dilakukan guna mengetahui hubungan sebab dan akibat antara variabel bebas dan variabel terikat.

“Jenis Data dan Sumber Data”

Jenis data menggunakan data sekunder. “data sekunder yakni perolehan data yang didapatkan melalui cara, membacanya mempelajarinya dan memahaminya yang sumbernya dari literatur, berbagai buku, serta dokumen perusahaan”. Sugiyono (2012:137)

Data sumber yang digunakan ialah laporan keuangan PT. Indosat Tbk periode 2010-2015 yang dikeluarkan perusahaan atau bisa diperoleh melalui website www.idx.co.id.

Teknik Pengumpulan Data

Sugiyono,(2013:224) “Teknik pengumpulan data yakni langkah yang strategis dalam penelitian, dikarenakan visi utamanya pada penelitian ini ialah memiliki data”. “Adapun teknik pengumpulan data diantaranya”:

1. *Library Research* (Penelitian Kepustakaan)

Kata Prastowo (2012:81) “*Library search*/Studi kepustakaan ini dilakukan tujuannya yaitu untuk mengumpulkan data dan informasi ilmiah, berupa teori-teori,metode atau pendekatan yang pernah berkembang dan telah di dokumentasikan dalam bentuk buku, jurnal, naskah, catatan, rekaman sejarah, dokumen-dokumen, dan lain-lain yang tedapat diperpustakaan”.

2. *Documentation Research* (Penelitian Dokumentasi)

Kata Iqbal Hasan (2002:87) “Studi dokumentasi adalah teknik pengumpulan data yang tidak langsung ditujukan pada subyek penelitian, namun melalui dokumen. dokumen yang digunakan dapat berupa buku harian,surat pribadi, laporan,notulen rapat, catatan kasus dalam pekerjaan social, dan dokumen lainnya”.

4. HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

Uji t (Pengujian Secara Parsial)

“Model Summary^b”
“Coefficients^a”

.Model.		.Unstandardized .Coefficients		.Standardiz ed .Coefficient s.	.t	.Sig.
		.B.	.Std. Error.	.Beta.		
1	.(Constant).	21.627	18.039		1.199	.317
	Rasio Leverage(DER)	.006	.046	.122	.128	.906
	Rasio Aktivitas(TATO)	-56.682	64.199	-.839	-.883	.442

a. Dependent Variable: Rasio Profitabilitas (ROA)

Pertama-tama akan dicari dulu nilai Ftabel karena pada table tersebut akan membandingkan antara Ttabel dengan Thitung, cari Ttable yaitu dengan cara $df = n - k - 1$ dimana (n) merupakan sample laporan keuangan dan (k) merupakan variabel independen dan (1) dari rumus maka di hasil $6 - 2 - 1 = 3$ kemudian masuk ke Microsoft excel dengan mengetik $=TINV(0.05,3)$ didapatlah Ttabel yaitu sebesar 3.182 kemudian bandingkan Ttabel tersebut dengan Thitung. Thitung rasio leverage yaitu sebesar 0.128 dan Ttabelnya sebesar 3.182 ini berarti Thitung

< Ttabel “Maka H0 diterima dan dapat diartikan bahwa rasio leverage berpengaruh tidak signifikan terhadap rasio profitabilitas”.

“Uji F (Pengujian Model)”.

“ANOVA^a”

Model	Sum of Squares	df	Mean Square	F	Sig.
1 Regression	20.269	2	10.134	1.715	.319 ^b
Residual	17.731	3	5.910		
Total	38.000	5			

a. Dependent Variable: Rasio Profitabilitas (Y)

b. Predictors: (Constant), Rasio Aktivitas (X2) Rasio Leverage (X1)

Pertama-tama disini akan mencari dulu Ftabel karena disini akan membandingkan F hitung dengan F table. Cara untuk mencarinya yaitu melalui cara df_1 (jumlah semua variable-1) atau $3-1=2$, dan df_2 ($n-k-1$) (n jumlah sampel laporan keuangan, k jumlah variable indeviden dan 1 dari rumus) atau $6-2-1=3$. Lalu masuk ke Ms. Excel untuk mencari Ftabel tersebut yaitu dengan cara =FINV(0.05,2,3) Maka didapatlah Ftabel yaitu sebesar 9.552. lalu bandingkan dengan Fhitung pada table diatas. Fhitung diatas yaitu sebesar $1.715 < 9.552$. Maka H0 diterima artinya model tidak fit

Berdasarkan hasil perhitungan statistik diperoleh nilai probabilitas (signifikasi) sebesar 0.319 dan *alpha* sebesar 0.05 disini nilai sig lebih besar dari alpha ($0.319 > 0.05$) “Maka H₀ diterima dan H_a ditolak”. Maka dapat dikatakan bahwa model tidak fit atau tidak layak.

5. SIMPULAN

1. “Rasio *leverage* (DER), dan rasio aktivitas (TATO) mengalami kenaikan
2. “Rasio profitabilitas (ROA) terjadi penurunan
3. “Rasio *leverage* berpengaruh tidak signifikan terhadap rasio profitabilitas (ROA)”.
4. “Rasio aktivitas berpengaruh tidak signifikan terhadap rasio profitabilitas (ROA)”.

SARAN

1. Bagi Peneliti Selanjutnya

Sebaiknya peneliti selanjutnya diharapkan menambah jumlah sampel periode laporan keuangan perusahaan yang akan diteliti supaya lebih jauh lagi dalam melakukan anallisa penelitiannya. dan diharapkan untuk menggunakan

variabel bebas nya (independen) yang memiliki pengaruh terhadap variable terikatnya (dependen).

2. Bagi Investor

Disarankan sebaiknya Investor untuk mempertimbangkan dalam mengambil keputusan untuk investasi di perusahaan PT.Indosat Tbk yang ada di Bursa Efek Indonesia. terutama yang berkaitan dengan faktor yang mempengaruhi profitabilitas perusahaan diantaranya seperti yang ada dalam penelitian ini yaitu leverage dan aktivitas, kedua rasio tersebut dapat mempengaruhi besar kecilnya profitabilitas perusahaan. Dan secara tidak langsung akan mempengaruhi besar kecilnya keuntungan yang diperoleh dalam melakukan investasi.

DAFTAR PUSTAKA

- Agus Sartono (2010)**, *Manajemen Keuangan Teori dan Aplikasi*. Cetakan Keempat. Penerbit BPFE: Yogyakarta.
- Arif Mahfuq Sodik (2015)**, Pengaruh Rasio Aktivitas Terhadap Profitabilitas Di Perusahaan *Food And Beverage*.
- Fahmi, Irham (2012)**, *Analisis Laporan Keuangan*. Bandung : Alfabeta.
- Halim, Abdul dan Mamduh M. Hanafi. (2009)**. *Analisis Laporan Keuangan*. Edisi 4. UPP STIM YKPN. Yogyakarta.
- _____, **(2015)** *Manajemen Keuangan Bisnis Konsep dan Aplikasinya*. Jakarta: Mitra Wacana Media.
- Harahap Sofyan Syafri (2013)**, *Analisis Kritis Atas Laporan Keuangan*, Rajawali Pers: Depok.
- _____, **(2010)** *Analisis Kritis Atas Laporan Keuangan*, Jakarta :
Rajawali Persada.
- Iqbal Hasan (2002)**, *Pokok-pokok Materi Metodologi Penelitian dan Aplikasinya*, Ghalia Indonesia, Bogor.

- _____ (2006), *Analisis Data Penelitian Statistik*, Penerbit Bumi Aksara: Jakarta.
- Irwan Ramdani Purnama Jaya (2013)**, Pengaruh Rasio Hutang dan Rasio Likuiditas Terhadap Profitabilitas Pada PT. Unilever Indonesia Tbk.
- Jumingan (2011)**, *Analisis Laporan Keuangan*. Jakarta: Bumi Aksara.
- Kasmir (2008)**, “Analisis Laporan Keuangan Rajawali Pers. Jakarta”.
- _____ (2012), *Analisis Laporan Keuangan*. Jakarta: RajaGrafindo.
- _____ (2011) *Analisis Laporan Keuangan*”, “Raja Gafindo Persada: Jakarta.
- Muhammad Abdul Hamid (2017)**, “Pengaruh Rasio Aktivitas, Rasio Likuiditas dan Rasio Leverage Terhadap Profitabilitas pada Koperasi Peternak Garut Selatan (KPGS) Cikajang-Garu”t
- Munawir (2007)**, *Analisis Laporan Keuangan*. Yogyakarta: Edisi Empat, Liberty.
- _____ (2010), *Analisa Laporan Keuangan*, Penerbit Liberty: Yogyakarta.
- _____ (2013). *Analisa Laporan Keuangan*. Yogyakarta: Liberty.
- Mohammad Nazir (2005)**, *Metode Penelitian*. Jakarta Ghalia: Indonesia.
- Prastowo (2012)**, *Manajemen Perpustakaan Sekolah Profesional*, Yogyakarta: Diva Press”
- Rinrin Riyanti (2016)**, Pengaruh Rasio Hutang dan Rasio Likuiditas Terhadap Profitabilitas pada Koperasi Pegawai Republik Indonesia (KP-RI) Sasakadana Kabupaten Garut”.
- Robbins, Stephen P. dan coutler (2010)**, *Manajemen* (edisi kesepuluh). Jakarta: Erlangga.
- Rudianto (2013)**, *Akuntansi Manajemen*. Jakarta: Erlangga.
- Syamsudin Lukman (2011)**, *Manajemen Keuangan Perusahaan*. Jakarta: Rajawali Per

<https://ejournal.stiesia.ac.id/jirm/article/download/1466/1424>

<https://media.neliti.com/media/publications/214412-pengaruh-status-sosial-siswa-terhadap-adap-ha.pdf>

[http://eprints.undip.ac.id/27414/1/Skripsi\(r\).pdf](http://eprints.undip.ac.id/27414/1/Skripsi(r).pdf)

<https://repository.widyatama.ac.id/xmlui/bitstream/handle/123456789/6431/Bab%202.pdf?sequence=11>

<https://ejournal.stiesia.ac.id/jirm/article/download/1466/1424>

http://eprints.dinus.ac.id/17682/1/jurnal_15156.pdf

<https://ejournal.stiesia.ac.id/jirm/article/download/1466/1424>

http://elib.unikom.ac.id/files/disk1/542/jbptunikompp-gdl-dederidwan-27090-2-unikom_d-1.pdf

http://jurnal.umrah.ac.id/wp-content/uploads/gravity_forms/1-ec61c9cb232a03a96d0947c6478e525e/2014/08/jurnal-pdf-khalil.pdf

<https://www.slideshare.net/SaptoJumono/proposal-dyah>
<http://blog.binadarma.ac.id/wiwinagustian/?p=853>
<https://ejournal.stiesia.ac.id/jirm/article/download/1466/1424>
http://eprints.undip.ac.id/22820/1/SKRIPSI_FULL_TEKS.pdf
<https://ejournal.stiesia.ac.id/jirm/article/download/1466/1424>
<https://ejournal.stiesia.ac.id/jirm/article/download/1466/1424>
<http://gorillapuber.blogspot.co.id/2010/10/pengaruh-rasio-keuangan-terhadap-roa.html>
1
<https://ejournal.stiesia.ac.id/jirm/article/download/1466/1424>
http://elib.unikom.ac.id/files/disk1/542/jbptunikompp-gdl-dederidwan-27090-2-unikom_d-1.pdf
<https://ejournal.stiesia.ac.id/jirm/article/download/1466/1424>
<https://ejournal.stiesia.ac.id/jirm/article/download/1466/1424>
http://elib.unikom.ac.id/files/disk1/542/jbptunikompp-gdl-dederidwan-27090-2-unikom_d-1.pdf
<https://ejournal.stiesia.ac.id/jirm/article/download/1466/1424>
<https://ejournal.stiesia.ac.id/jirm/article/download/1466/1424>
<https://ejournal.stiesia.ac.id/jirm/article/download/1466/1424>
http://elib.unikom.ac.id/files/disk1/542/jbptunikompp-gdl-dederidwan-27090-2-unikom_d-1.pdf
<https://www.slideshare.net/SaptoJumono/proposal-dyah>
http://jurnal.umrah.ac.id/wp-content/uploads/gravity_forms/1-ec61c9cb232a03a96d0947c6478e525e/2014/08/JURNAL-siti.pdf
<https://ejournal.stiesia.ac.id/jirm/article/download/3027/2569>
http://eprints.dinus.ac.id/8787/1/jurnal_13534.pdf
<https://www.konsistensi.com/2013/08/uji-heteroskedastisitas-dengan-uji.html>
http://eprints.undip.ac.id/22820/1/SKRIPSI_FULL_TEKS.pdf
<https://ejournal.stiesia.ac.id/jirm/article/download/1466/1424>
http://jurnal.umrah.ac.id/wp-content/uploads/gravity_forms/1-ec61c9cb232a03a96d0947c6478e525e/2014/08/jurnal-pdf-khalil.pdf
<https://ejournal.stiesia.ac.id/jirm/article/download/1466/1424>

<https://www.coursehero.com/file/p38kdlf/4232-Koefisien-Determinasi-Pengujian-goodness-of-fit-dari-model-regresi-yang/>

<https://ejournal.stiesia.ac.id/jirm/article/download/1466/1424>

<https://ejournal.stiesia.ac.id/jirm/article/download/1466/1424>

http://jurnal.umrah.ac.id/wp-content/uploads/gravity_forms/1-ec61c9cb232a03a96d0947c6478e525e/2014/08/jurnal-pdf-khalil.pdf

<http://digilib.unila.ac.id/297/4/BAB%20III.pdf>

<https://ejournal.stiesia.ac.id/jirm/article/download/1466/1424>

<https://ejournal.stiesia.ac.id/jirm/article/download/1466/1424>

<https://ejournal.stiesia.ac.id/jirm/article/download/1466/1424>

<https://www.scribd.com/document/242638889/ANALISIS-RASIO-LIKUIDITAS>

<https://ejournal.stiesia.ac.id/jirm/article/download/3027/2569>

http://eprints.undip.ac.id/22820/1/SKRIPSI_FULL_TEKS.pdf

<http://eprints.perbanas.ac.id/2723/1/ARTIKEL%20ILMIAH.pdf>

[http://ejournal.adbisnis.fisip-unmul.ac.id/site/wp-content/uploads/2015/11/JURNAL%20DEVI%20SAVITRI%20fix%20\(11-11-15-06-19-49\).doc](http://ejournal.adbisnis.fisip-unmul.ac.id/site/wp-content/uploads/2015/11/JURNAL%20DEVI%20SAVITRI%20fix%20(11-11-15-06-19-49).doc)

<https://ejournal.stiesia.ac.id/jirm/article/download/1480/1438>

<http://blog.binadarma.ac.id/wiwinagustian/?p=853>

<https://media.neliti.com/media/publications/28872-ID- analisis-rasio-solvabilitas-dan-aktivitas-untuk-menilai-kinerja-keuangan-pada-pt.pdf>

<https://ejournal.stiesia.ac.id/jirm/article/download/1466/1424>

<https://ejournal.stiesia.ac.id/jirm/article/download/1480/1438>

<https://ejournal.stiesia.ac.id/jirm/article/download/1466/1424>

<https://repository.widyatama.ac.id/xmlui/bitstream/handle/123456789/4025/Daftar%20Pustaka.pdf?sequence=11>